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Дорогие наши
 мужчины!

Поздравляем вас с Днем 
защитника Отечества!

нергетики  Северного Кавказа  давно  готовились 
к приезду главы «Россетей» - поводов познакомить 
нового руководителя с особенностями функци-
онирования электросетевого комплекса столь 
сложного во всех отношения региона было до-

статочно. Это и запуск в конце прошлого года двух совре-
менных подстанций «Курчалой» в Чеченской Республике, 
«Иристон» в Северной Осетии, и масштабное проведение 
технического аудита распределительных сетей в Республи-
ке Дагестан, и активно проходящая консолидация электро-
сетевых активов Северной Осетии на базе МРСК Северного 
Кавказа.

Первый же свой визит на Северный Кавказ Павел Ли-
винский совершил во Владикавказ, где состоялось за-
седание межведомственной рабочей группы по топлив-
но-энергетическому комплексу Северной Осетии под 
председательством министра РФ по делам Северного Кав-
каза Льва Кузнецова и главы Республики Северная Осе-
тия-Алания Вячеслава Битарова. На совещании Генераль-
ный директор компании «Россети» представил программу 
по развитию электросетевого комплекса региона и реше-
нию накопившихся проблем.

Глава  «Россетей»  рассказал  о  планах  навести  порядок 
в сетевом комплексе, обеспечить высочайшую надежность 

электроснабжения потребителей и укрепить финансово-
экономическое положение сетевых организаций.

Для решения перечисленных задач, как заявил Павел Ли-
винский, «Россети» внедряют цифровые технологии и стро-
ят в России «умную» электрическую сеть с приборами ин-
теллектуального учета, которая позволяет получить 100% 
наблюдаемость за работой оборудования и потреблением 
электроэнергии, что, в свою очередь, значительно повысит 
качество предоставляемых услуг и надежность электро-
снабжения, а также кратно – платежную дисциплину.

Группа «Россети» активно внедряет передовые отече-
ственные разработки и новые подходы к технологическим 
процессам, но, тем не менее, для достижения желаемого 
результата, по словам главы сетевого холдинга, необходи-
мо совместно с федеральными и региональными властями 
решить застарелые проблемы, которые характерны для Се-
верной Осетии.

«Только комплексный подход, включающий борьбу 
с неплатежами и потерями, консолидацию сетевых акти-
вов, цифровизацию сетей и совместные с региональными 
службами практические тренировки, позволяет рассчиты-
вать на решение существующих проблем и гарантировать 
обеспечение надежного электроснабжения потребителей 
в будущем», - подчеркнул Павел Ливинский.

Генеральный директор «Россетей» Павел Ливинский 
представил во Владикавказе свою концепцию решения 
проблем в электросетевом комплексе Северной Осетии

Первый визит на Северный Кавказ

Окончание на с. 2

Цифры и факты

1,318 млн рублей

направлено на ремонтную 
программу в сетях всех семи-
регионов СКФО

17,7тыс.  13,98 % 
заявок на технологическое 
присоединение 1253 МВт 
мощности принято в 2017 г.

составили в 2017 г. потери 
в сетях филиалов 
МРСК Северного Кавказа

6 942  
рейда по энергохищениям 
проведены в субъектах 
Северного Кавказа в 2017 г.

с. 2

Из первых рук

Юрий Зайцев: 
«Ждать не надо – 
будем действовать!»

с. 3
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ероизм и мужество солдата, бесстрашие воина, 
мудрое слово отца, крепкая рука брата всегда были 
тем надежным щитом, который не только защищал 
нас, женщин, от невзгод, но и позволял растить де-
тей, воспитывая в них на вашем примере чувство 

патриотизма, смелость поступков, самоотверженность. 
Это так важно для нашего хрупкого мира, по-прежнему ну-
ждающегося в мужественных и благородных рыцарях.

Вы, для кого превыше всего честь и достоинство, яв-
ляетесь образцом прямолинейности и открытости, выно-
сливости и трудолюбия. Вы незаменимы на работе, где от  
вас ждут верных решений сложных задач. Вы необходимы 
дома,  где  в  вас  неизменно  чувствуют  надежную  опору 
и поддержку. 

Мы не перестаем удивляться вашей железной логике, 
умению дружить, тонкому чувству юмора и глубоким зна-
ниям, позволяющим всегда оставаться на высоте. 

В этот праздничный день искренне желаем вам силы 
духа, стойкости и выдержки, новых свершений и побед! 
Пусть  и  дома,  и  на  работе  вас  всегда  ждут и встречают 
с искренней улыбкой. Крепкого вам здоровья, благополу-
чия, верных друзей и единомышленников!

С уважением и любовью, ваши коллеги - женская поло-
вина МРСК Северного Кавказа          

Г

Э

с. 2
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Энергетики России
изучают Дагестан

Тысячи километров преодолели 
сетевики 11 энергокомпаний страны 
(МРСК Юга, МРСК Урала, МРСК Се-
веро-Запада, МРСК Центра и При-
волжья, МРСК Сибири, МРСК Волги, 
МОЭСК, Ленэнерго, Кубаньэнерго, 
Янтарьэнерго и Томской РК), чтобы 
помочь своим коллегам. 

На протяжении двух недель совмест-
но с дагестанскими энергетиками они 
проводили технический аудит распре-
делительный сетей - осмотрели фи-
деры с наиболее высокими потерями 
электроэнергии, определили необходи-
мое количество материалов для прове-
дения необходимых работ, обозначили 
мероприятия по внедрению автомати-
зированной системы учета.

Основное внимание при проведе-
нии техаудита было уделено самым 
проблемным участкам «Дагестанской 
сетевой компании» – Махачкалинским 
и Буйнакским горсетям, Буйнакским, 
Карабудахкентским, Сергокалинским 
и Центральным районным электриче-
ским сетям. За две недели специали-
сты осмотрели 1180 км линий 0,4 кВ, 
465 комплектных трансформаторных 
пунктов и более 350 многоквартирных 

домов. Результаты проверки выявили 
непритязательную картину – 78 % об-
следованного требует замены. Вывод 
специалистов – дагестанской энергоси-
стеме без масштабной реконструкции 
не обойтись. 

Но удивило гостей не только это… 
Колорит горного края, впечатления от 
необыкновенной красоты пейзажей 
– вот что увезут с собой энергетики 
страны. Любой местный житель под-
твердит: Дагестан – это территория 
контрастов. С двух сторон его оберега-
ют    Каспийское море – озеро – круп-
нейший  на  Земле  замкнутый  водоем, 
и неприступный, занимающий поло-
вину территории региона, Кавказский 
горный хребет, покрытый альпийски-
ми лугами высокогорья и ледяными 
вершинами юга республики. Здесь, на 
высоте более 2,5 тыс. метров над уров-
нем моря, находится самое высокогор-
ное село Европы – аул Куруш. 

В регионе мирно соседствуют поряд-
ка ста национальностей и этносов.

«Я знал, что Дагестан – многона-
циональный, так как приезжаю в рес-
публику уже не первый раз и знаком 
с регионом, - делится впечатлениями 
сотрудник МРСК Поволжья Артем 
Беляев. - Люди здесь просты и откры-
ты. Гость, пришедший в дом местных 
жителей, для них словно родственник, 
которого они обязательно накормят, 

напоят, с пустыми руками не отпустят. 
Вот такое кавказское гостеприимство».

Однако Артема Беляева особен-
но впечатлила экскурсия по самому 
древнему городу страны – Дербенту. 

В плотном рабочем графике энерге-
тики все же нашли время посетить этот 
уникальный памятник. Артем удивлен: 
архитектура города с двухтысячелет-
ней историей сохранена практически 
в первозданном виде. Главную гор-
дость Дербента - крепость Нарын-Кала 
- группе специалистов «Россетей» по-
казали в первую очередь. 

На ее территории расположились 
древний Христианский храм, ханские 
бани и смотровая площадка, с которой 
открывается необыкновенный обзор. 
Неподалеку Джума – древнейшая ме-
четь России и одна из старейших ме-
четей в мире, Женская баня, а также 
Армянская церковь. 

«Побывать в Дагестане жителю Ека-
теринбурга, прогуляться на городской 
набережной Дербента и не искупаться 
в море – этого бы я себе не простил, 
- улыбается заместитель главного 
инженера по эксплуатации филиала 
«Свердловскэнерго» Евгений Шерсто-

битов. – Мы, несмотря на то, что на 
дворе середина февраля, поспорили  
с коллегами: кто окажется самым сме-
лым? 

Я вызвался, но, коснувшись воды, 
понял, что поспешил с героизмом. Но 
мы же мужчины… отступать было 
поздно. 

Да и вода оказалась не такой уж и хо-
лодной».

Тепло отзывается Евгений и о даге-
станских коллегах, называя их после 
столь непродолжительного знакомства 
дорогими товарищами. 

Вспоминает, как они угощали его 
домашним чуду, проще говоря, даге-
станскими лепешками с самой разной 
начинкой. Говорит, что они особенно 
вкусны в горячем виде.

Жемчужина юга, как еще называют 
Дербент, лишь малая частичка того, 
чем гордятся жители Дагестана. 

База «Орлиное гнездо» в Гунибском 
районе, Сулакский каньон, Чиркейское 
водохранилище, Хучнинский водо-
пад и еще десятки красивейших мест 
региона, - все это гости смогут увидеть 
в мае, если еще раз доведется приехать 
в Дагестан, когда в регионе планирует-
ся проведение масштабных учений. 

А судя по восторженным отзывам 
гостей, они в Дагестан обязательно 
вернутся.  

Александра Дудченко

Первый визит 
на Северный Кавказ

тороны обсудили вопросы снижения 
потерь электроэнергии в сетях, укреп-
ления платежной дисциплины потреби-
телей за оказанные услуги по передаче 
электроэнергии, долгосрочные тариф-

ные соглашения, консолидацию электросетевых 
активов на территории республики.

В настоящее время на территории Северной 
Осетии функционирует 13 территориальных се-
тевых организаций, сетевое имущество которых 
в большей степени находится в неудовлетвори-
тельном состоянии.

В рамках реализации подписанной ранее «до-
рожной карты» в 2017 году заключен договор 
передачи электросетевого имущества Дигорско-
го района в безвозмездное пользование МРСК 
Северного Кавказа. Следующим этапом в этом 
году станет передача электросетевых активов 
Правобережного района и Павлодольских элек-
тросетей. Первые шаги в процессе консолида-
ции электросетевого комплекса РСО-Алания 
были сделаны еще в 2015 году, когда в аренду  
и эксплуатацию МРСК Северного Кавказа пере-
дано сетевое имущество «Аланияэлектросеть», 
к которому относятся энергообъекты города 
Владикавказа с его приграничными поселка-
ми – 423 трансформаторные подстанции и рас-
пределительные пункты, 1 763 км ЛЭП. Филиал 
«Севкавказэнерго» стал ответственен за обеспе-
чение электроэнергией более 35 тыс. абонентов 
частного сектора, 7,8 тыс. юридических лиц и 1 
436 многоквартирных домов.

«Единый субъект управления показал свою 
эффективность в Северной Осетии на примере 

управления мелкими сетями - сетями Владикав-
каза, где за короткое время потери снизились с 53 
до 24 процентов. Важно отметить, что одним из 
приоритетов «Россетей» является консолидация, 
то, что позволяет удешевить операционные за-
траты на функционирование сетевого комплекса 
в целом. При этом обоснованное тарифное регу-
лирование позволяет осуществлять мероприятия 
по внедрению системы учета электроэнергии, по 
снижению потерь, что как раз увеличивает ин-
вестиционные возможности региона», - отметил 
Павел Ливинский. 

«Вопрос консолидации надо доводить до кон-
ца, «Россети» здесь играют ключевую роль. После 
передачи им в управление некоторых муници-
пальных сетей в Северной Осетии, кредиторская 
задолженность сразу стала равняться нулю. 
Энергетики доказали эффективность своей рабо-
ты, поэтому необходимо передать им оставшиеся  
активы. При  этом  важно  учесть обоснованное 
тарифное регулирование, без которого мы не мо-
жем требовать решения ключевой задачи – раз-
вития реального сектора экономики  в  регионе,  
привлечение  инвестиций, а это главный прио-
ритет 2018 года в республике. Понятно, что без 
энергетики по многим аспектам инвестор не мо-
жет развивать или реализовывать многие проек-
ты», - заявил Лев Кузнецов.

После заседания территориальной межве-
домственной рабочей группы Павел Ливинский 
в  формате  рабочей  встречи  более  детально-
обсудил с Вячеславом Битаровым поднятые во-
просы.

Анжела Гасиева

С

Каждому прибору – по 
дому!
Ф и л и а л« К а р а ч а е в о -Ч е р к е с -
скэнерго» завершил оснащение 
многоквартирных домов (МКД) 

республики общедомовыми приборами 
учета. Установлены и введены в экс-
плуатацию 436 общедомовых приборов 
учета электроэнергии в МКД, располо-
женных в 10 муниципальных районах 

республики. Сэкономлено 2,7 млн кВт.ч 
электроэнергии.

Есть контакт!
В МРСК Северного Кавказа в 2017 
году поступило 7843 обращения 
потребителей. Из них 7700 – 
непосредственно в Контакт-

центр,  остальные  – в  Интернет-приемную 
генерального директора МРСК Север-

ного Кавказа через корпоративный сайт 
Общества.

Потребителю–свой день!
Во всех районных электрических 
сетях и исполнительных аппа-
ратах филиалов и управляемых 

Обществ МРСК Северного Кавказа 8 
февраля прошел День Потребителя.  
Руководители энергокомпаний, на-

чальники районных электрических се-
тей и специалисты приняли несколько 
десятков юридических и физических 
лиц, совместно решали их проблемы, 
разъясняли вопросы технологического 
присоединения к сетям, технического 
обслуживания электросетевых объек-
тов, отключения от питающей линии, 
учета электрической энергии, дополни-
тельных услуг. 
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Более 200 специалистов группы компаний «Россети» 
завершили свою рабочую поездку в Дагестан.

Продолжение. Начало на с. 1
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- Юрий Викторович, похоже, что январь 
и февраль задали темп всему наступивше-
му 2018-му. Чего же сотрудникам компа-
нии ждать от года Собаки, на что на-
строиться, чего опасаться?

- Темп, действительно, высокий, но набра-
ли мы его гораздо раньше. В прошлом году 
просто увеличили скорость движения вперед 
и поэтому добились неплохих результатов. 
Думаю, останавливаться и ждать не надо 
– будем действовать, строго следуя постав-
ленной цели. Тем более что активное раз-
витие экономики в России в последние два 
десятилетия дают возможность ТЭК страны 
выходить на современный уровень и осуще-
ствлять масштабные проекты. …А опасаться 
нужно только тем, кто работает недобросо-
вестно или совсем не работает. 

- В каких цифрах, фактах выражаются 
эти результаты? Предварительные итоги 
были подведены, но сейчас уже есть «же-
лезные» аргументы по итогам года.

- Самый «железный» аргумент – это на-
дежность и бесперебойность электроснаб-
жения. И этот аргумент в прошлом году был 
весомым – крупных аварий не было, в целом 
показатели по аварийности нормальные. 
За прошлый год и начало наступившего 
провели более 30 противоаварийных учений  
и тренировок – в этом мы впереди всех ДЗО 
«Россетей». Но расслабляться, уверен, не 
следует. Нацеливаться необходимо на пре-
дельно оперативное реагирование при тех-
нологических нарушениях при соблюдении 
техники безопасности и всех соответству-
ющих требований. Более того, новая стра-
тегия развития компании «Россети» пред-
полагает активное внедрение современных 
цифровых технологий на территории всей 
России, и Северный Кавказ здесь не будет 
исключением. 

Знаю, что некоторые у нас скепти-
чески относятся к этой идее, но четкая 
задача руководством «Россетей» по-
ставлена, и я считаю, что нет ничего не-
возможного. Цифровизация на Север-
ном Кавказе, по словам главы «Россетей» 
Павла Анатольевича Ливинского, в конце 
концов, сведет сверхнормативные потери 
в электросетях до предельных минимумов – 
8-9%. Это те технологические потери, кото-
рые признаны допустимыми в европейских 
странах. Двигаться в этом направлении 
нам необходимо. По итогам года – даже 
в условиях консолидации ветхих сетей – мы 
с вами смогли снизить потери на 0,8 % 
и выйти на запланированные показа-
тели. Однако это только начало пути… 
Еще о цифрах и фактах. На 3 % по сравнению 
с 2016 годом в 2017-м мы увеличили платежи 
по оплате на оптовый рынок электроэнер-
гии, на 1,7 млрд рублей увеличились сборы 
за потребленную электроэнергию с конеч-
ных потребителей. Это неплохие результаты, 
и они были отмечены на заседаниях меж-
в е д о м с т в е н н о й 
рабочей группы, 
которые прово-
дит министр по 
делам Северного 
Кавказа Лев Вла-
димирович Кузне-
цов. Как правило, 
в таких заседаниях 
участвуют главы 
субъектов СКФО, 
представители ру-
ководства нашей 
компании и представители газовиков.

- Недавно такое заседание прошло 
в Северной Осетии с участием главы «Рос-
сетей». На чем акцентировали внимание 
его участники?

- Да, это был первый официальный визит 
Павла Анатольевича Ливинского на Север-
ный Кавказ в статусе главы компании. Засе-
дание проходило с участием главы респуб-
лики Вячеслава Зелимхановича Битарова 
и было очень результативным, как отметили 
все его участники. Обсудили все вопросы – 
и острые, и повседневные. Могу сказать, 

что в работе филиала «Севкавказэнерго», 
который на Северном Кавказе никогда 

не числился в отстающих, и АО «Севкав-
казэнерго», которое в прошлом году су-
щественно увеличило сборы, межведом-
ственной рабочей группой была отмечена 
положительная динамика. Основные пока-
затели нашей работы войдут в доклад, ко-
торый будет озвучен на Правительственной 

комиссии под председательством Дмит-
рия Анатольевича Медведева. Надо сказать, 
критерии сейчас очень жесткие. ТЭК Север-
ного Кавказа находится под пристальным 
вниманием руководства страны. Почему 
такие большие потери? Как израсходованы 
деньги? Куда они потрачены – это кто-то 
украл или недоплатил? Эти вопросы по ТЭК 
сегодня возникают постоянно.

- А как энергетики выглядят в сравне-
нии с газовиками?

- Если сравнивать энергетиков с га-
зовиками, которых мы считаем своими 
партнерами и показатели которых также 
рассматривались на заседании, результаты 
у нас значительно существеннее, потери 
на порядок ниже, со сборами и платежами 
картина лучше. А вопросов к ним значи-
тельно больше. К нам на комиссии возник 
единственный вопрос, касающийся сборов 
по категории «население», которые по срав-

нению с предыдущим годом в Северной 
Осетии снизились. Этому есть объяснение. 
Мы с вами знаем, что в настоящее время су-
ществует проблема по ТСЖ и управляющим 
компаниям МКД, которые всячески уклоня-
ются от заключения договоров энергоснаб-
жения с энергосбытовыми предприятиями. 
Это и тянет показатели по сборам вниз. 
Поэтому здесь необходимо вмешатель-
ство республиканских властей, у которых 
гораздо больше механизмов в отношении 
этих структур. То же касается и сборов за 
ОДН. Ведь согласно подписанным нами и 

республиками «до-
рожным картам», 
ответственность за 
сборы по ОДН лежит 
на республиканских 
структурах, которые 
осуществляют лицен-
зирование этих компа-
ний. На заседании мы 
еще раз напомнили 
об этом представи-
телям Минкавказа и 
республики и догово-

рились, что ответственность за это будут 
нести соответствующие министерства – 
в Северной Осетии, например, это минстрой 
республики. Это позволит нам в конечном 
итоге в этом секторе потребителей умень-
шить потери электроэнергии. Соответству-
ющие изменения мы будем вносить во все 
«дорожные карты».

- Для Северного Кавказа, особенно 
для отдельных его субъектов, вопрос 
тарифов всегда был болезненным. Ка-
ких решений можно ожидать в 2018 году? 
Ведь какой тариф – такие и сети.

- Это еще один из обсуждаемых на МРГ 
вопросов – тарифная составляющая, которая 
в нескольких субъектах СКФО далека от иде-
ала. Не секрет – и об этом говорится на всех 
уровнях – наиболее низкий тариф на переда-
чу в Дагестане. Этот вопрос мы обсуждали 
и с и.о. главы этой республики Владимиром 
Васильевым, и неоднократно с Министром по 
делам Северного Кавказа. Вопрос о тарифах 
поднимался и в процессе совещания в Север-
ной Осетии. Мы договорились об урегулиро-
вании спорных вопросов в части структуры 
ф о р м и р о в а н и я 
тарифа с регио-
нальной тарифной 
службой. Нашли 
в этом понима-
ние и поддержку 
у представителей 
Минкавказа, Ми-
нистерства энер-
гетики РФ, где 
понимают, что недостаточность тарифной 
составляющей влечет за собой не только сни-
жение надежности и энергобезопасности, но 
и существенное сокращение персонала. Мы с 
вами можем сегодня говорить о том, что нам 
удалось этого избежать. Людей мы сохранили.

- Вопрос консолидации сетей тоже 
 довольно спорный и не везде идет гладко…

- Сегодня у нас, наконец, пошли пози-
тивные процессы и в части начатой консо-
лидации электросетевого хозяйства. Вме-
сте с Минкавказа мы определились, что 
консолидация у нас в приоритете. Сегодня 
с главами субъектов СКФО мы выраба-
тываем механизмы, алгоритм совместных 
действий по передаче объектов в собствен-
ность наших подразделений, филиалов. 
В идеале – именно передача объектов, подле-
жащих консолидации, не в аренду (аренда – 
это достаточно ограниченный инструмент 
управления электросетями), а в собствен-
ность компании, иначе полноценная модер-
низации электросетевого комплекса невоз-
можна. 

Знаю не понаслышке, какие сложности 
есть в тех ТСО, которые состоят на балан-
се муниципалитетов или относятся к ним.  
И какие сложности у тех потребителей, ко-
торых они должны обслуживать. Ко мне 
неоднократно обращались руководители 
муниципалитетов с просьбами забрать эти 
ТСО за долги. Эта проблема известна и руко-
водителям субъектов округа, поэтому прак-
тически со всеми главами субъектов СКФО 
мы пришли к общему пониманию (и в этом 
нас поддерживает руководство «Россетей» 
и Минкавказа): должен быть единый эффек-
тивный центр управления сетями, единый 
центр ответственности. Это необходимо для 
надежного энергоснабжения потребителей.

- На сегодняшний день МРСК Северного 
Кавказа проводит своеобразный экспери-
мент по объединению сетей со сбытом. 

Единственная в России… 
Эксперимент удался?
- Когда наш Президент Владимир Влади-

мирович Путин давал установку на консоли-

дацию сетей, мне кажется, он смотрел гораз-
до дальше. Все понимают, что объединение  
в одной системе гораздо более эффективно, 
чем ее дробление. Ведь в других регионах 
мы по-прежнему наблюдаем огромные раз-
ногласия между двумя этими структурами. 

И не только разногласия в цифрах, но 
и некоторое противостояние, которое за-
частую решается в судебном порядке.  
А потребителю по-прежнему сложно объ-
яснить, почему в данной системе работу 
выполняют одни структуры, а деньги за эту 

работу собирают дру-
гие. На мой взгляд, та 
конфигурация, кото-
рая сегодня у нас здесь 
выстроилась, доказала 
свою эффективность. 
Результат очевиден: 
разногласий между се-
тями и сбытом прак-
тически нет, между 

подразделениями идет активный процесс 
конструктивного взаимодействия, который 
выливается в результативные экономические 
показатели. Да, вопрос об объединении сетей 
и сбыта сейчас открыт и обсуждается. Наде-
юсь, что компетентные люди в Министерстве 
энергетики РФ, в российском парламенте, 
в администрации Президента РФ изучат наш 
опыт и, взвесив все за и против, примут гра-
мотное и оптимальное решение.

- Как бы вы оценили результаты работы 
огромного 18-тысячного коллектива МРСК 
Северного Кавказа в 2018 году?

- К сожалению, оценить результат работы 
энергетиков на «отлично» никогда никому 
не удастся – не все зависит от людей, многое 
от техники, от железа. На «четверочку» нам 
еще надо многое сделать – и в части опера-
тивного реагирования на технологические 
сбои и аварийные ситуации, и в части сни-
жения сверхнормативных потерь, и в части 
повышения уровня платежной культуры 
у потребителя, и в части кадровой работы. 
Думаю, что оценка «удовлетворительно» - 
если говорить об общем результате – вполне 
нормальна для сегодняшней ситуации. Важ-
но, чтобы каждый из нашего большого кол-
лектива хорошо понимал, как планируется 
наша работа. Как формируются вопросы  
и их решение. Вертикаль выстроена, она 
четко работает. И каждый должен понимать  
в этой цепочке свою ответственность. При та-
ком отношении к работе, к задачам, которые 
ставит перед нами государство, уверен, мы  
с вами - каждый работник группы компаний 
«Россети» станет частью истории создания  
в России «умных» сетей. Конечно, это возмож-
но только при поддержании стабильности  
и безопасности в стране.
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Юрий Зайцев: «Ждать не надо – будем действовать!»

“На 3 % по сравнению с 2016 г. 
в 2017-м увеличились платежи 
на оптовый рынок электроэнер-
гии, на 1,7 млрд руб. – сборы за 
потребленную электроэнергию  
с конечных потребителей. 

Начало года у энергетиков МРСК Северного Кавказа выдалось беспокойным и не только не дало расслабиться, 
но и заставило быстро забыть про новогодние салюты и беззаботные застолья. Учения и тренировки, 

аварийные отключения и важные совещания пришлись на самое начало года. 

“Самый «железный» аргумент 
– это надежность и бесперебой-
ность электроснабжения. 
И этот аргумент в прошлом году 
был весомым 

Голосую сердцем!

До выборов президента Российской Феде-
рации осталось совсем немного. Я – не как 
руководитель МРСК Северного Кавказа,  
а, в первую очередь, как гражданин 
Российской Федерации Юрий Зайцев 
– свой выбор сделал. И вас хочу при-
звать проявить гражданскую ответ-
ственность и отнестись серьезно  
к предстоящему судьбоносному для стра-
ны мероприятию. Обращаюсь к электро-
монтерам, контролерам, водителям, руко-
водителям разного уровня, ко всем нашим 
сотрудникам: надо просто вместе со свои-
ми близкими, друзьями прийти на выборы. 
Не стоит ждать, что кто-то 18 марта 
решит судьбу государства за вас. За кого вы 
отдадите свой голос – это ваш выбор. Глав-
ное - прийти и проголосовать сердцем. Про-
голосовать за того кандидата, который 
принесет еще больше пользы нашей стране. 
Энергетики никогда не были пассивными 
людьми. Поэтому, уверен – наш коллектив, 
коллектив МРСК Северного Кавказа, не 
останется равнодушным и выполнит свой 
гражданский долг. От этого зависит буду-
щее наших детей! Нашей Родины!

Алла Влазнева
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лагодарность в адрес персонала Зелено-
кумских РЭС Восточных электрических 
сетей филиала МРСК Северного Кавказа 
– «Ставропольэнерго» жители села Солда-

то-Александровского опубликовали в местной га-
зете «Панорама нашей жизни». 

Сельчане поблагодарили энергетиков за профес-
сионально и оперативно выполненные работы по 
улучшению электроснабжения потребителей, про-
живающих на улице Элеваторной.

В селе Солдато-Александровском расположе-
но крупное предприятие – элеватор, на котором 
трудились многие местные жители. Для обеспече-
ния производства электроэнергией сельхозпред-
приятие построило электрические сети. По ним 
же осуществлялось электроснабжение части села 
Солдато-Александровского. После банкротства 
элеватора у сельчан, чьи дома были подключены 
к распределительным сетям элеватора, начались 
перебои в электроснабжении и частые отключения.

Для решения проблемы специалисты Зелено-
кумских  РЭС  Восточных  электрических  сетей 
в кратчайшие сроки провели ремонт электриче-
ских сетей, проходящих по поселку, и трех транс-
форматорных подстанций. Это позволило произ-
вести переключение потребителей с бесхозных 
линий электропередачи и обеспечить жителей бес-
перебойным и качественным электроснабжением.

На участке трудились 29 специалистов Зелено-
кумских РЭС – электромонтеры, мастера, главный 
инженер, водители, трактористы. Всем работни-
кам Зеленокумских РЭС сельчане выразили  свою  
благодарность.  Как  они  написали в  своем  об-
ращении в СМИ:   «…за дружную и быструю рабо-
ту.  За то, что провели нам свет».

Наталья  Ляхова

«За дружную 
и быструю работу. 

За то, что провели нам свет» 
поблагодарили энергетиков 

«Ставропольэнерго» 
жители села Солдато-

Александровского.

Спасибо от 
жителей!
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О чем мечтают мужчины?

Вадим Бекмурзов, советник управляюще-
го директора АО «Севкавказэнерго»:

- Наверно, не буду оригинален. Я, как 
и все, хочу мирного неба над головой 
для себя и для всех людей, кто мне до-
рог! Хочу,    чтобы   моя   Родина     про-
цветала и развивалась, даря всем нам 
возможность для профессионального и 
личностного роста и хорошей жизни! Ну  
и, конечно же, хотелось бы, чтобы люби-
мая работа приносила только позитив-
ные эмоции!

Эльбрус Цкаев, первый заместитель 
управляющего директора АО «Даге-
станская сетевая компания»:

- Мечтаю о том, чтобы всего самого хо-
рошего у всех было много, а у меня этого 
самого хорошего - в достатке.

Мужчины АО «Чеченэнерго», помимо 
всего прочего, мечтают о бесперебойном 
электроснабжении во время просмотра 
футбольного матча любимой команды.

Амир Бозиев, начальник Отдела техноло-
гического присоединения филиала МРСК 
Северного Кавказа – «Каббалкэнерго»: 

- Мужчины – более простые и менее 
эмоциональные, больше руководству-
ются логикой. По крайней мере, так 
считают женщины. Мечтать - это, 
наверное, хорошо, но надо уметь рас-
познавать грань между заоблачными 
мечтами и реальностью. Поэтому я про-
сто соглашусь с исполнителем Юрием 
Антоновым и строчкой из его песни: 

«А все хоpошее - и есть мечта». По-мо-
ему, абсолютно точно и исчерпывающе. 
Откровенно говоря,  мечты  у  меня са-
мые  понятныеи простые: хочу, чтобы 
мир и порядок царили в моей семье все-
гда. Это для меня главная ценность.

Сафар Датчиев, заместитель управляю-
щего директора АО «Каббалкэнерго»:

- Мечтаю о хорошем отдыхе на хоро-
шем горнолыжном курорте в кругу вер-
ных друзей.

Владислав Тхамоков, начальник юридиче-
ского отдела АО «Каббалкэнерго»:

- Мечтаю о том, чтобы мои сыновья 
устроили свою личную жизнь и подари-
ли внуков. 

Александр Лысенко, первый заместитель 
директора – главный инженер филиала 
ПАО «МРСК Северного Кавказа» - «Кара-
чаево-Черкесскэнерго»:

- Все, что нужно человеку для счастья, 
у меня есть: дом, семья, дети, хорошая 
работа и дружный коллектив, любимое 
хобби  и  верные  друзья.  Единственное, 
о чем мечтаю, чтобы все мои близкие 
были живы и здоровы!

Рамазан Таршхоев, первый заместитель 
директора – главный инженер филиала 
МРСК Северного Кавказа – «Ингушэнерго»:

- Как о чем? О радиоуправляемом 
вертолете, конечно. А если говорить се-
рьезно, считаю постановку вопроса не 
совсем верной – «О чем мечтают муж-

чины – энергетики», вот это другое дело. 
У особенных мужчин – особенные меч-
ты, вы разве не знаете? Мечтаем о 220 
В в каждом доме, 100%-ном показателе 
оплаты за электроэнергию и нулевом 
показателе аварийности. Ну и о радио-
управляемом вертолете, без него никак.

Антандил Боташев, заместитель управ-
ляющего директора по техническим во-
просам АО «Карачаево-Черкесскэнерго»: 

- Как  и  любой  человек,  я  мечтаю
о благополучии во всем мире, в нашей 
стране, в республике, дома в семье, на 
работе. Чтобы у всех была возмож-
ность достойно трудиться, зарабаты-
вать, отдыхать – в целом, достойно 
жить. Мечтаю, чтобы дети не болели 
– для меня это очень актуально. Ну  
и, конечно же, чтобы ни дети, ни внуки, 
ни правнуки не знали, что такое война.

Валерий Ростенко, председатель профко-
ма филиала «Ставропольэнерго»:

- Думаю, каждый мужчина мечтает 
о свободе и независимости - это некая 
подзарядка, которая дает способность 
нам принимать решения и быть ответ-
ственными. С этими качествами у меня 
ассоциируется маленькая, но гордая 
Куба. Ее так и называют - «Остров свобо-
ды». Именно поэтому мечтаю побывать  
в этой стране, родине  выдающихся ли-
деров - Фиделя Кастро, Эрнесто Че Гева-
ры. Зарядиться атмосферой мужествен-
ности и свободы».

Соб. инф.

Прошедший год был богат на конкурсы, которые  
получили самую высокую оценку на федеральном уровне. Ре-
шая повседневные задачи по снижению сверхнормативных 
потерь электроэнергии в сетях и улучшению платежной дис-
циплины потребителей, МРСК Северного Кавказа стремилась 
заручиться поддержкой органов власти на местах, привлечь 
молодежь, всеми доступными способами достучаться до на-
селения. Сетевая компания впервые объединила все крупные 
и  специализированные вузы субъектов СКФО полезным 
и творческим делом – подготовкой эскизов листовок, пла-
катов, стикеров, направленных против хищений электро-
энергии и должников. Конкурс «Подскажем потребителю» 
понравился студентам, вызвал положительные отзывы 
преподавателей вузов, предложивших на итоговой встре-
че с генеральным директором МРСК Северного Кавказа 
Юрием Зайцевым продолжить начинание. Слово нужно 
держать! В этом году мы продолжим конкурс с той лишь 
разницей, что теперь в нем прозвучит тема электробезо-
пасности, которая найдет свое продолжение и в других 
акциях. 

В планах – организовать гастроли Ставропольского кра-
евого театра кукол с показом спектакля «Тайна королевы 
Молнии» в Кабардино-Балкарии, Северной Осетии и Кара-
чаево-Черкесии. Уроки электробезопасности, проводимые 
в школах, будут подкреплены полиграфической продукци-
ей и сочинениями, которые напишут учащиеся.

Резонансным оказался конкурс «Наш лучший контро-
лер». Победители показали хорошие результаты по сни-
жению потерь в сетях на их участках, выявлению случаев 
энерговоровства, высокую платежную дисциплину або-
нентов. Стимул улучшить достигнутые результаты есть 
– специалисты получили Почетные грамоты, памятные 
подарки – часы с логотипом МРСК Северного Кавказа, 
денежные вознаграждения. Многие из рядовых «контро-
леров» впервые побывали в головном офисе сетевой 
компании, имели возможность высказать свои пожелания 
лично генеральному директору Общества. Этот конкурс, 
но с новым названием «ЭнергоХолмс», продолжается – 
в этом году мы узнаем имена новых победителей…                                                     

Соб. инф.

Листовки, спектакль и ЭнергоХолмс
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с вопросом:  «О чем мечтают мужчины?». И вот что услышали в ответ…
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